
Eminentf simo Señor Cardenal 

D. Raúl Silva Henriquez, 

Arzobispo de Santiago . 

Eminenc i a : 

Roma, 17 de Enero de 1964. 

P e r s o n a 1 R e s e r v a d a 

Le escribo para informarlo sobre los trabajos de la Comisión 

de Coordinación, la que ha tenido una reunión el 28 de Diciembre y otra anteayer. 

"De Ecclesia'' . El t,;ard. Dopfner había propuesto que varios esquecas se integraran 

en el "De Eccle ~· iatt, como un ·1edio de reducir el Concilio a una sesión más y no 

dos. El Santo Padre desearía también terninar en la próxi ma sesión , oero deja a 

la Uomisión de Presiaencia el resolver. Ahora bien, es absolutamente imposible ter

minar en tan breve plazo. La prooosición del Card. Dopfner equivaldría a recomen

zar el · trabajo . La (.;omisión de Coordinación ha resuel to que e l esquema "De Ecc le

sia" quedará como está , con sus seis capítulos . Parece que hasta el momento el 

cap. "De vocatione ad sanctitBtem" permanece, a pesar de le ofensiva en contra de 

un buen número de reliciosos . Estuve ocupado prapar ándol e mater iales al Card. Sue

nens al respecto y p8rece que está firme . 

"De Revelatione" . Se habla de un nuevo texto que se habrí a elf\borado ya, sin que 

se sepa concretamente quién. Dicen que es mejo r que el anterior. Pero aún no ha 

s i dopresentado a la Comisión . 

"De Lihertate reliGiosa". Quedará en el esquema sobre el ecumenismo . Al menos e so 

parece ser el acuerdo de la Comisión de Coordinación , el cual, sin embargo , a jui

cio del Card . Li~nart, q\.edó algo confuso . Es probable que sea abreviado , según 

deseo del Santo Padre. 

"De Iudaeis". Será man tenido como apéndice del esquema del ecumenismo , con una a

dición sobre el islamismo y aleo t ambién sobre las religiones no cristianas . 

"De Beata M.V." ¡,Jerá. capitulo del "De Ecclesia" y la redacción fina l será fruto 

de un acuerdo Phili ps- Balm6. 

"S chema XVII". Aún está en elaboración. En el moMento actual se trabaja en refun

dir el prilaitivo proyecto (Daniélou) con el llamado "de Malinas" y con las anota

ciones presentadas recientemente por Mons . Ancel. Es ca.si seguro que habrá reunio

nes conjuntas en el mes de Marzo de la Comisión de Doctrina con la del Apostolado 

de los Laicos. ¿ Yendrá Su Eminencia en eoa ocasión ? Reserva damente he sabido que 

la Curia trata. de presionar al Papa para hacerle publicar un docu~ento sobre moral 

conyugal, previniendo el Esquema 17 y tomando po~iciones en asuntos que l os teólo

gos consideran que no están maduros aún . 

Sobre el problema de la aceleración de los t rabajos y sobre 

todo de l as di scu .. iones conciliares, no hay aún algo defini tivo. ~e sabe sí que las 

Comisiones recibirán el encargo de seleccionar los puntos más importantes de cada 
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esquema y sobre ellos versará la discusión y la votación. Probablemente los Mode

radores tendrán un papel preciso en esto. Pero aún no se ha hecho ninguna reforma 

del ~eélaoento en tal sentido. 

Sobre la vonstitución sobre la S. Liturgia se sabe que el 25 de Enero se publica

rá un documento, que no traerá ninguna novedad. Es posible que la vacación sea 

prolongada, pero no es seguro. Se sabe que Mons. Dante, el ~ecretario de la s .c. 
de Ritos, es bastante adverso a la Constitución. Un pequeño grupo trabaja sobre 

las normas de aplicación, bajo la directa dependencia del Papa y en absoluta reser

va. Es de gran importancia que estas normas sean hechas al margen de la c. de Ri

tos . El Cardenal Lercaro ha preparado un proyecto sobre los puntos de aplicación 

inmediata, una vez que l a Constitución entre en vigor. Si Su Eminencia tiene in

terés en esos puntos seria necesario que le escribiera directamente al Card. Ler-

caro.-

Acerca del asunto de los canóni~os honorarios le he enviado a 

~ergio datos interesantes: en Lieja hay 12 titulares y 83 honorarios; el ~abildo 

de Walinas tiene otros doce o quince titulares y en la diocesis hay 140 honorarios. 

As! es que Su ~minencia puede hacer bastantes más de los que hay actualmente. "Con

suetudo optima legum interpres". 

En cuanto a mi regreso sigo pensando que es mejor permanecer en 

Roma ha8ta fines de Marzo. Eronto vendrá Mons . 1!c~rath y Mons. Henriquez, a quie

nes puedo ayudar en la Comisión. Tengo además una serie de trabajos relacion~dos 

con el archivo fotográfico de los di scursos sobre Ec clesia, que sirven para parar 

dificultades. En todo caso no quis iera que Su ~minencia interpretara esta carta ni . 
la anterior como una presión para imponer mi punto de vista y mi voluntad; sólo 

deseo informarlo y estoy dispuesto a obedecer de inmediato. 

Dado que esta carta contiene asuntos de la Comisión de Coordina

ción que son sumamente reservados, le r uego, Eminencia, que l a guarde. 

Los chilenos Piolatinos están bien . Los asuntos de Schonstatt 

van muy bien: en Ale nania fué nombrado el Obispo de Münster, Mons . H~ffner, a cargo 

del Movimiento, el que se na desprendido asi de los PP. Pallottinos . El nombramien

to fu~ hecho por el Card . Antoniutti, a indicación del Santo Padre, según parece. 

~stas noticias las tengo de los Pallottinos chilenos. 

Esperando verlo en la Comisión, en lo ~ princ1p1os de Marzo, o 

e• Chile, antes o después de esa fecha, lo saluda con todo respeto y aprovecha la 

ocasión para expresarle sus sentimientos de gratitud y filial disponibilidad en el 

Señor, 

Jor&e Medina E., Pbro. 
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